

水口歴史民俗資料館 スポット展示 十字形洋剣

— 水口レイピア —



水口町梅が丘の藤栄神社は文政13(1830)年に創立され、水口藩加藤家藩祖加藤嘉明を祀っています。水口レイピア(十字形洋剣)は、嘉明ゆかりの宝物として藩主加藤明邦により神社に奉納されたものです。今年3月に報告書が出版され、詳細が明らかになりました。この剣は柄、剣身と鞘で構成され、柄と剣身はヨーロッパ製レイピアの一般的な特徴をもちます。鞘は日本刀の鞘と同じく二枚に割った板を貼り合わせています。柄は柔らかい銅を鍍金し、かつ握りの内部が空洞であり、実用向きで無いことそして日本刀と同じ構造である鞘の先にある金具には柄と同じ文様が施されることから、柄と鞘は日本製であることが分かります。また、ヨーロッパのレイピアと



▲十字形洋剣柄
(藤栄神社蔵)

比べると、柄の形は17世紀初めのレイピアと似ているため、見本となったヨーロッパのレイピアと水口レイピアは共に1610〜200年代に作られたとみられます。徳川幕府のキリスト教禁止令によって、ヨーロッパとの交流は厳しく制限されることになりましたが、水口レイピアはこうした時期の日本人による外来文化の捉え方を示すと同時に、当時の優れた金属工芸技術で作られた、おそらく世界でも唯一の貴重な遺品です。毎年10月12日に執り行われる藤栄神社の秋の祭礼を含む約1カ月の間、水口歴史民俗資料館にて展示していますので、ぜひこの機会にご覧ください。

期間 9月16日(土)～10月18日(水)
開館時間 10時～17時
休館日 木・金曜日
場所 水口歴史民俗資料館 第2展示室
入館料 200円
※市内に在住、在勤または在学される方、18歳未満及び高校生の方、障がい者の方などご本人様と同伴者様1名は無料。

問合せ 水口歴史民俗資料館 TEL62-7141 FAX63-4737 (FAX図書館共用)



みんなの図書館

9月15日～
10月14日まで
の行事予定

行事名	内容	開催日	時間	場所
対面朗読	対面朗読 *事前予約要	9月15日(金)	13時30分～ 15時30分	甲南図書交流館
		10月 6日(金)		
ギャラリー	絵はがき展	9月13日(水)～9月29日(金)		信楽図書館
	多羅尾小学校第5回オペレッタの衣装展	9月30日(土)～11月5日(日)		
その他	女性のためのビジネス読書会	10月 4日(水)	10時30分～12時	水口図書館
コンサート	ティータイム・ジャズコンサート	9月24日(日)	15時～16時	信楽図書館

臨時休館 9月27日(水)～10月3日(火) 甲賀図書情報館 蔵書点検のため

秋の読書週間企画「思い出の本探します」のお知らせ

子どものころに読んだなつかしい本、書名はわからないが、もう一度読みたい本、どうしても思い出せないあの本を図書館がお探しし、その結果を秋の読書週間(10月27日～11月9日)に発表します。募集期間は9月30日(土)まで。詳しくは図書館ホームページをご覧ください。各図書館までお問合せください。

問合せ 申込み
●水口図書館 tel 63-7400 fax 63-4737
●土山図書館 tel 66-1056 fax 66-1067
●甲賀図書情報館 tel 88-7246 fax 88-7005
●甲南図書交流館 tel 86-1504 fax 86-1505
●信楽図書館 tel 82-0320 fax 82-3921

休館日 閉館日
木・金・第3水曜日
月・火・第4金曜日
木・金・第4水曜日
月・火・第4木曜日

図書館の詳細情報は右記または甲賀市図書館ホームページまで
<http://lib.city.koka.lg.jp>



二万流!

消防団員○○さんの

Vol.9

地元が好きだからこそ
できる活動



家具の設計をされる
藤本さん

変身!

大会後トロフィーと
記念ショット

土山方面隊 第3分団
団員
ふじもと じゅんき
藤本 淳希さん

Q. 消防団員になろうとしたきっかけは?

以前に勤めていた会社で、多くの社員が消防団に加入していたことがきっかけです。

大学は県外のため滋賀県を離れていのですが、地元に戻りたいという思いが強く、甲賀市内の企業へ就職しました。せっかく地元に戻ってきたので、何か役に立てることができたらという思いもあり、入団しました。

7月30日に開催された第58回滋賀県消防操法訓練大会にて、藤本さんが参加されました小型ポンプの部で、見事3位入賞という結果を残されました。その他の方面隊の結果は18ページをご覧ください。

Q. お仕事や生活との両立は大変ではないですか?

現在の職場は市内ではないのですが、緊急時も出勤することができているので、職場の理解があつて、助かっています。

そのほか、滋賀県消防操法訓練大会に向けての早朝練習があり、大変ではありますが、家族や周りの方の支えもあつて楽しんでできています。

Q. 消防団員をしていて良かったと思うこと(経験など)は?

さまざまな職種の方や幅広い世代の方と交流できることです。普段聞くことができない話が聞けるので、刺激になっています。

一度地元を離れているからこそ、より地元が好きであることが再確認できたので、今後は消防団員としてのまちを守っていけるように活動を頑張りたいと思います。